
RESUMO DOO de PLENÁRIO – 30.04.2024 

PEQUENO EXPEDIENTE 

DEPUTADO CARLOS BORDALO (PT) 

Disse que enviou uma moção à Secretaria Estadual de Educação do Pará solicitando a reforma 

da Escola Estadual de Ensino Fundamental e Médio Maroja Neto que sofreu alagamento por 

causa das constantes chuva no município. O deputado afirmar que os alunos não podem ficar 

prejudicados por causa desta situação. Enviou também uma moção à Secretaria Estadual de 

Transporte para que faça a pavimentação de 57 quilômetros da vicinal em Cachoeira do Piriá. A 

recuperação desse trecho vai melhorar a vida da comunidade composta por 4 mil famílias 

assentadas. Parabenizou a 2ª turma do TJE/PA por ter condenado uma escola que em 2021 se 

recusou a matricular uma criança de 4 anos por ser portadora de síndrome de down.  

DEPUTADO DIRCEU TEM CATEN (PT) 

Informou que o Estado do Pará vai fomentar as discussões de políticas públicas para a juventude. 

Disse que os jovens paraenses irão participar das prévias discussões do G20. Disse que a 

juventude precisa de projetos nas áreas de educação e cultura.  

HORÁRIO DE LIDERANÇA 

DEPUTADA DIRCEU TEM CATEN (PT) 

Deu continuidade ao seu discurso, iniciado no Pequeno Expediente, para ele a juventude 

compõe 20% da população do Pará e que por isso deve ser olhada com carinho para que tenha 

projetos para atender sua necessidade. Parabenizou a atuação do Água de Marabá na Copa 

Brasil, informando que São Paulo vai ser seu próximo adversário, com jogo previsto para Marabá 

este final de semana. Disse que o Águia de Marabá investe em programas sociais que atende as 

crianças carentes desse município.   

DEPUTADO ANGELO FERRARI (MDB) 

Informou aos seus pares que a Prefeitura de Oriximiná foi condenada por dever quase 4 milhões 

de combustível para os postos de gasolina do município. Essa situação vem prejudicando os 

alunos das escolas municipais que ficam sem o transporte escolar, não podendo, portanto, ir às 

escolas. 

DEPUTADO GUSTAVO SEFER (PSD) 

Disse que a Ane Pontes pode em breve assumir o cargo de conselheira do Tribunal de Contas do 

Município em função da aposentadoria do último conselheiro. Parabenizou a Polícia Civil do 

Estado pelos seus 148 anos. 

DEPUTADO CARLOS BORDALO (PT) 

Parabenizou o presidente Lula pela criação do SAMU que completou em 27 de abril 20 anos 

prestando serviço médico de qualidade prestado à população brasileira. Disse que o Brasil vai 

fabricar insumo para a produção de remédios utilizados no tratamento da diabetes. Falou 

também sobre a volta da farmácia popular que coloca à disposição da população carente 

medicamentos mais em conta.  

 



DEPUTADO ELIS SANTAIAGO (PT) 

Afirmou que a população de Acará e Bujaru precisam de ajuda da Prefeitura e do Governo do 

Estado por causa das constantes chuva que provocam alagamentos nas comunidade desses 

municípios. Muitas dessas comunidades estão sem alimentos, roupas e até moradia.  

GRANDE EXPEDIENTE 

DEPUTADO TONI CUNHA (PL) 

Disse que ficou muito feliz porque sua emenda parlamentar de 500 mil reais destinada à compra 

de equipamentos (equipamento para uso no laboratório, respirador, ultrassom …) para o curso 

de medicina da UEPA de Marabá. Afirmou que tais equipamentos vai ajudar os alunos, 

professores e a comunidade de Marabá que vai ganhar em breve profissionais capacitados para 

exercer suas funções. A próxima emenda parlamentar vai destinar recursos para a construção 

do restaurante universitário na UEPA de Marabá.  

DEPUTADO FÁBIO FREITAS (REPUBLICANOS) 

Falou sobre o resultado da feira do Cooperativismo, realizada na semana passada, na Estação 

das Docas. O parlamentar salientou que o cooperativismo tem contribuído a cada ano para o 

desenvolvimento do Estado do Para. Informou que foi procurado por líderes de Concórdia do 

Pará e de Tomé Açu por causa dos alagamentos nesses municípios. Para resolver a situação, o 

parlamentar solicitou apoio do Corpo de Bombeiros e da Defesa Civil e garantiu cestas básicas 

para entregar às famílias mais afetadas pela chuva.  Informou que as ruas dos bairros de Outeiro, 

da Terra Firme e do Tapanã foram pavimentadas pelo Governo do Estado. 

DEPUTADO CARLOS VINICIUS (MDB) 

Também falou sobre os estragos que as chuvas provocaram em Tomé Açu e em Acará. Muitas 

famílias estão pedindo ajuda do Corpo de Bombeiros e da Defesa Civil para amenizar suas 

consequências. O parlamentar disse que vai este final de semana a esses município para ouvir 

os moradores a fim de saber de suas demandas.  

DEPUTADA PAULA TITAN (MDB) 

Disse que o município de Afuá foi o primeiro da Ilha do Marajó que ganhou uma Procuradora 

Especial da Mulher para que a população possa denunciar abusos contra o sexo feminino. A 

intenção é ampliar esse serviço em outros municípios marajoaras. Segundo a parlamentar são 

27 unidades espalhadas pelo Pará.  

 


